

## **Neumünster/ Neubukow - 25 gemeinsame Freundschafts - Jahresprogramme — ein persönlicher Rückblick**

Ende 1989 treffen Christiane und Edgar Beecken, ein NaturFreunde-Ehepaar aus Neumünster, im Harz beim Wandern Helga und Hans Seidel, ein Wanderpaar aus Neubukow, Mecklenburg. Die Mecklenburger interessieren sich für das NF-Abzeichen. Die Neumünsteraner erklären sich als Mitglieder des Verein NaturFreunde Neumünster in Schleswig-Holstein, der u.a. Umweltschutz, Wandern und Kultur bietet. Das Paar aus Neubukow leitet zu Hause die Wandergruppe im Sportverein und möchte gerne Kontakt zum Neumünsteraner Vorstand der NaturFreunde.

Begeistert von der Idee, gibt es Anfang 1990 Briefkontakt von und nach Neubukow. Im Februar 1990 kommt die Wandergruppe Neubukow per Schiff von Wismar nach Neustadt/Holstein... zum Kennenlernen? Dank Mitfahrgelegenheiten führen wir mit ca. 30 Neumünsteraner NaturFreunden nach Neustadt und wurden von ca. 30 Gruppenmitgliedern aus Neubukow herzlich begrüßt und umarmt. Wir konnten in dieser Zeit des Neuanfangs für Ostdeutschland zur Annäherung und freundschaftlicher Verständigung beitragen — ein beglückendes Gefühl. Es war ein Tag mit vielen gemeinsamen Erlebnissen — Besichtigungen, Wandern, Mittagessen und Kaffee mit Klönschnack.

Eine per Handschlag beschlossene Freundschaft zwischen der Wandergruppe des Sportvereins Neubukow und den NaturFreunden Neumünster bildete den Grundstein. Mutig haben unsere Freunde im Osten beschlossen, die Mitgliedschaften im örtlichen Sportverein und im Landessportbund zu kündigen und sich auf die Gründung einer neuen NaturFreunde Ortsgruppe Neubukow zu konzentrieren. Darauf gründeten am 19. Juni 1990 die Neubukower Freunde mit unserer Beratung eine eigene NF-Ortsgruppe. Der neue Vorstand unter Hans Seidel hat in Eigenregie alle nötigen Schritte wie Anmeldung als eingetragener Verein, Gemeinnützigkeit unternommen — eine Meisterleistung und sehr mutig für alle Beteiligten, denn gemeinsam der Zeit voraus, denn es war noch die Zeit der Grenzöffnung — 7 Monate vor der offiziellen Wiedervereinigung im November 1990 und mit ca. 60 Mitgliedern entstand eine der ersten und größten Ortsgruppen in Mecklenburg.

In diesen Jahren haben wir jeweils mit ca. 40 Freundinnen und Freunden aus Neubukow und Neumünster 2x jährlich gemeinschaftliches Erleben getroffen. Viele Stunden haben wir unsere Freundschaften gepflegt und interessante Städte und Landschaften kennengelernt. Diese Freundschaft und die Treffen sind eine Erfolgsgeschichte bis in die heutige Zeit. Dank an alle Beteiligten in beiden Ortsgruppen, die hierbei so erfolgreich mitgewirkt haben, in Neubukow Hans Seidel, Klaus Pfeifer und Henny Schröder.

Im September 2014 begingen wir 25 Jahresprogramme und 2015 fällt das Gründungsjubiläum der Ortsgruppe Neubukow. Glückwunsch an Henny und Freunde zu diesem schönen Anlass.

„Berg frei" — lasst uns Freunde bleiben.

Hans-Jürgen Schwark (Ortsgruppe Neumünster)